« l' Esprit de famille!»

l'Infolettre d'octobre 2022 (Bis 😉!) de la Paroisse de la Sainte Famille

Un clin d'œil pastoral supplémentaire en ce mois d'octobre, pour <u>Vous partager la joie</u> <u>des belles célébrations</u> vécues le week-end dernier au cœur de la Sainte Famille...!



Merveilleuse célébration présidée par Mgr Jean Kockerols et vécue par la Communauté de la Ste Famille ce samedi 8 octobre dernier à l'occasion des 50 ans de la Messe des Familles.



Une assemblée très nombreuse avait rejoint dès 17h30 notre église pour assister au **concert de la Chorale de la Messe des Familles** dirigée par Luc Goeseels et se rassembler autour des célébrants présents et des enfants des différents parcours de catéchèse, pour rendre grâce à la belle intuition née il y a 50 ans chez Isabelle De Beusschere et de l'Abbé Léo Bollen, d'accueillir au coeur même de nos célébrations, les enfants et leurs familles !

Mgr Kockerols partagea pour l'assemblée présente, avec le charisme qu'on lui connait, son homélie sur sa vision et sa recette d'une belle « Messe des Familles »! Vous trouverez ci-après ses notes ayant servi pour son homélie.



N'hésitez pas à découvrir aussi dès à présent sur le site du Vicariat de Bruxelles un reportage plus complet ainsi que des photos de cette mémorable célébration, via le lien Messe des Familles | Célébration du 50e anniversaire en présence de Mgr Kockerols - (catho-bruxelles.be)



Homélie de Mgr Jean Kockerols à l'occasion du 50^e anniversaire de la Messe des Familles, ce 8 octobre 2022.

Les 10 ingrédients pour une belle Messe des Familles !

- 1. Un Lieu: une église, un lieu saint, où tout devrait nous parler de Dieu, avec au milieu l'autel: bien Plus qu'une table, un rocher, au centre : le Christ Jésus
- 2. Un peuple, notre 1ère famille : le Peuple de Dieu, toutes les générations. « Là où deux ou trois sont
- 3. Être là, en **prière.** Pas facile de prier : Jésus et l'Eglise nous donne des mots par ex. Amen et des gestes - par ex. les mains ouvertes -. Ici pour prier avec notre cœur, nos corps, nos vies. Nos joies, nos peines, nos questions, nos doutes, notre émerveillement devant la vie.
- 4. Un **prêtre**, qui préside l'assemblée. Il est habillé *autrement, envoyé* pour bien montrer que ceci n'est pas un club : nous sommes des appelés, des invités à la table du Seigneur.
- 5. Une Parole, celle de Dieu, qui est proclamée. Pour la plus importante, nous sommes debout, parce que c'est Jésus qui nous parle. Standing ovation.
- 6. L'homélie, pour dire que cette parole est pour nous, aujourd'hui.
- 7. Du pain, du vin, ce que nous offrons, en merci au Seigneur: toutes nos vies! C'est précieux, parce que le Seigneur en fait le pain de Vie. D'où le précieux de ce qui est ici.
- 8. Pour dire notre foi, au-delà des mots parfois si plats : la poésie mise en chant. Important de chanter (juste 😉)
- 9. Tout aussi important : le silence, pour porter notre prière.

10. TOI!









En même temps que s'effectuaient les derniers préparatifs de cette célébration, nous apprenions malheureusement aussi le départ vers le Père de l'Abbé Léo Bollen...



« J'aime voir les gens, c'est mon hobby! »

Telle était la devise de l'Abbé Léo Bollen, empruntée au Mouvement sans nom, et qui nous a quittés le 4 octobre dernier, à l'âge de 86 ans.

Né à Genk le 3 décembre 1935, Leo était entré chez les Pères du Saint-Sacrement et ordonné prêtre le 22 décembre 1962. Quelques années plus tard, lui fut confiée la responsabilité de la pastorale néerlandophone à WSL, tout d'abord pour notre Paroisse de la Sainte-Famille, puis aussi progressivement à Notre-Dame de l'Assomption, Kapelleveld et enfin St Lambert. Ses fonctions pour l'archevêché s'achevèrent en 1999.

Leo était aussi particulièrement attaché au principe de **responsabilité partagée.** Il disait fréquemment : *'Seul, je ne peux pas grand-chose, mais ensemble, nous pouvons beaucoup.'*

Nous continuions encore tout récemment à voir Leo prendre part aux célébrations de la Sainte Famille, dans l'assemblée, avec son bréviaire et son éternel sourire bienveillant! Ses funérailles ont été célébrées mardi en l'église des Pères du Saint-Sacrement à Ixelles. Désormais lui et Isabelle De Beusschere continuent de veiller d'une autre manière tout aussi précieuse sur la Messe des Familles. Soyons en sûr! Que le Seigneur accorde à Léo le repos éternel. (S) avec Archidiocèse.



Le dimanche de ce même week-end, notre église de la Sainte Famille accueillait aussi la Messe des Unités Scoute et Guide de la Sainte Famille.

Le Père Jacques Renders, qui présidait la célébration, sut trouver les mots justes pour captiver cette jeune et nombreuse assemblée.

Voici un bref reportage photographique de cette autre belle célébration ... !









De notre église de la Sainte Famille... à l'Eglise Universelle!

Poursuivons ensemble le chemin synodal voulu par le Pape !



En même temps que s'entame désormais la 'phase continentale' du **Synode sur la Synodalité de l'Eglise** voulue par le Pape François, **Mgr De Kesel** rassemblait ce même dimanche 9 octobre dernier, l'Eglise de l'Archidiocèse de Malines-Bruxelles à la Basilique de Koekelberg pour lancer une nouvelle phase de ce Synode.



L'occasion pour notre Cardinal d'une nouvelle Lettre pastorale invitant tous les chrétiens à poursuivre le processus synodal dans nos communautés et assemblées.

La brochure bilingue de 7 pages par langue, se compose des chapitres suivants :

- Autre attitude, autre regard,
- L'heure de l'Eglise
- Avec beaucoup de cœur et de miséricorde
- Moins de cléricalisme
- Responsabilité de la femme
- Langage et liturgie
- Aggiornamento

- S'écouter mutuellement
- Annoncer l'Evangile
- Moins nombreux
- Culture de respect
- Douceur
- Amitié et solidarité
- Rester fidèle et ne pas désespérer

Découvrez-en dès à présent le contenu via le lien repris ci-après.

Nous aurons l'occasion d'y revenir dans les semaines et mois qui viennent. Il reste essentiel de soutenir notre Cardinal et les évêques qui s'impliquent tout spécialement, surtout à Bruxelles, pour réussir cette démarche voulue par le Pape François. Ayons à cœur de porter ceux-ci dans notre prière! <u>SC6264 405322100920560</u> (graindeseneve.be) – (S) Merci à l'Abbé M. Rongvaux et l'Unité Grain de Sénévé pour ce lien, et avec Cathobel.

Des nouvelles de notre Unité pastorale ...









Reprise ce mardi 18 octobre des « Chemins de la Parole »!

Notre animatrice pastorale **Claire Buxin** et **Reinhilde** invitent en effet toutes celles et ceux qui le souhaitent à reprendre cette belle habitude d'un temps de méditation partagé, autour d'un texte des Ecritures et au cœur de la belle Nature.



Venez ainsi nous retrouver ce mardi 18 octobre dès 9h30 en marchant dans le cadre automnal et majestueux de la Forêt de Soignes. Le thème choisi pour cette année et celui du « Repas dans la Bible ». Rendez-vous au lieu de rendez-vous habituel, Chemin des Trois Fontaines, à Auderghem (près du Centre Adeps). Bienvenue à toutes et tous pour partager cette Parole

nourrissante et vivifiante